

## Le projet politique de l'OCCE

L'Office Central de la Coopération à l'École est une association reconnue d'utilité publique qui vise un idéal de société basée sur la coopération. Structuré en Fédération, il couvre l'ensemble du territoire français.

L'OCCE est un mouvement laïque, pédagogique et éducatif qui ambitionne l'émancipation citoyenne de tous et toutes et lutte contre toutes formes de dominations, discriminations ou exclusions.

L'OCCE, association complémentaire de l'Éducation Nationale, aspire, par la promotion de la pédagogie coopérative dans l'École publique, à développer la solidarité, l'entraide et le respect mutuel dès le plus jeune âge.

L'OCCE oeuvre avec l'ensemble de la communauté éducative, en proposant des accompagnements, formations, actions, outils, interventions autour de l'apprentissage de la coopération.

L'OCCE par cet engagement marque sa volonté d'associer et de favoriser la participation de tous et toutes, pour coconstruire une École et une Société respectueuses de chacun et chacune dans ses singularités et ses pluralités.

L'OCCE est partie prenante de multiples réseaux de partenaires pour mener son activité et interagir avec eux : partenaires institutionnels - ministères, collectivités locales - , associatifs ou militants de l'Éducation Nouvelle et de l'Éducation Populaire.

Avec eux, l'OCCE tisse le principe d'éducabilité et le droit à l'éducation pour tous.

L'OCCE inscrit son action dans l'Économie Sociale et Solidaire, par sa structure associative, participative et démocratique, avec ses coopératives scolaires et sa vision humaniste d'une économie porteuse de sens.

L'OCCE veut incarner son idéal en interne, dans son fonctionnement propre, en s'appuyant sur l'engagement de salarié·es et bénévoles qui portent le même projet de société.

L'OCCE s'engage, renforce son action dans les enjeux sociétaux du XXI<sup>e</sup> siècle : l'application et le respect des droits de l'Enfant (CIDE\*), la lutte contre toute forme de domination, la transition écologique, la prise en compte du vivant dans toutes ses interdépendances.

\* Convention Internationale des Droits de l'Enfant (UNESCO)

